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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 8/2021 4 

Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às nove horas, em sessão 5 

remota conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-7 

Reitor Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto 8 

(suplente), Alexandre Almeida Rocha, Andrea Tedesco, Antonio José Camargo 9 

(suplente), Carlos Willians Jaques Morais, Dirceia Moreira (suplente), Édina Schimanski, 10 

Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de Novais, Everaldo da Silva (suplente), 11 

Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista Mazurek, Giovani Marino Favero, 12 

Guilherme Rafael Portela, Ione da Silva Jovino, Ivo Mottin Demiate, Jesiane Stefania da 13 

Silva Batista (suplente), Jucélia de Fátima dos Anjos (suplente), Júlio César Miné 14 

(suplente), Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Matheus 15 

Santana Carrer (suplente), Robson Laverdi, Silvana Oliveira, Telma Passos, Valquiria 16 

Nanuncio Chochel e Vanderlei Schneider de Lima; contando ainda com a presença dos 17 

servidores Eduardo Pereira, Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro, 18 

Luiz Gustavo Barros e Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 19 

1 - Processo nº 21.000007984-7. Interessada: Adriana Salviato Uller p.p Octavio 20 

Augusto Brückmann Mourão. Assunto: Interpõe recurso administrativo ao indeferimento 21 

da concessão de 2 períodos de Licença Sabática para capacitação docente. Relator: 22 

Conselheiro Alexandre Almeida Rocha; 2 - Processo nº 21.000029721-6. Interessada: 23 

Coordenadoria de Processos de Seleção - CPS. Assunto: Homologação da Portaria R. 24 

2021.456 que concedeu ad referendum isenção total da taxa de inscrição do Vestibular 25 
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de Primavera 2021, para candidatos que se encontram atualmente cumprindo pena 26 

restritiva de liberdade em Ponta Grossa. Relator: Conselheiro Carlos Willians Jaques 27 

Morais; 3 - Processo nº 19.000011709-0. Interessado: Ministério da Saúde. Assunto: 28 

Homologação da Prestação de Contas do Convênio nº 877895/2018 celebrado entre a 29 

União, por intermédio do Ministério da Saúde e a Universidade Estadual de Ponta 30 

Grossa, que objetivou a aquisição de equipamentos e material permanente para 31 

Unidade de Atenção Especializada em Saúde para fortalecimento do Sistema Único de 32 

Saúde – SUS. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 4 - Processo nº 20.000041979-33 

9. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade Intelectual - AGIPI. Assunto: 34 

Homologação da Portaria R. 2020.645 que aprovou ad referendum o interesse 35 

institucional no registro de patente nº 06/2020 do invento “Barreira física associada à 36 

aspiração de alta vazão para retenção e eliminação de aerossóis e gotículas produzidos 37 

durante procedimentos odontológicos”. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 5 - 38 

Processo nº 21.000030456-5. Interessado: Fundo Nacional de Desenvolvimento da 39 

Educação - FNDE. Assunto: Homologação da assinatura do Convênio nº 905857/2020 40 

celebrado entre o Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e a Universidade 41 

Estadual de Ponta Grossa, visando a reforma dos pisos e revestimentos da piscina 42 

térmica. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 6 - Processo nº 21.000021163-0. 43 

Interessada: Biblioteca Central Professor Faris Michaele - BICEN. Assunto: Aprovação da 44 

assinatura do Convênio 04/2021 a ser celebrado entre a Universidade Estadual de Ponta 45 

Grossa e a Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico 46 

da Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o desenvolvimento do Plano 47 

Integrado de Atendimento a Comunidade Universitária e em Geral; sob coordenação da 48 

Diretora da BICEN. Relatora: Conselheira Eunice Silva de Novais; 7 - Processo nº 49 

21.000017698-2. Interessado: Setor de Engenharias, Ciências Agrárias e de Tecnologia 50 
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- SECATE. Assunto: Aprovação do Relatório Anual de Atividades, relativo ao ano de 51 

2020. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 8 - Processo nº 52 

21.000028368-1. Interessado: Escritório de Relações Internacionais - ERI. Assunto: 53 

Aprovação da assinatura do Memorando de Entendimento a ser celebrado entre a 54 

Universidade Estadual de Ponta Grossa e o Centro de Competência em Fruticultura do 55 

Lago de Constança - Alemanha, visando estabelecer programas de cooperação técnico-56 

científica, acadêmica e de extensão; sob coordenação do professor Ricardo Antonio 57 

Ayub. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 9 - Processo nº 58 

21.000028909-4. Interessado: Wilton Correia Paz. Assunto: Prorrogação do 59 

afastamento integral das respectivas atividades para concluir Mestrado junto ao 60 

Programa de Pós-Graduação em Jornalismo desta UEPG, no período de 16 de setembro 61 

de 2021 a 16 de março de 2022. Relatora: Conselheira Telma Passos. Constatada a 62 

existência de quórum regimental, a Presidência da mesa cumprimentando a todos os 63 

presentes deu início a reunião, passando a pauta de recurso, quando o Conselheiro 64 

relator Alexandre Almeida Rocha informou que teria solicitado, via despacho no 65 

processo, a retirada de pauta do mesmo, tendo em vista sobrecarga de trabalho; expôs 66 

dificuldade em elaborar o respectivo parecer; comprometendo-se de apresentá-lo na 67 

próxima reunião do Conselho. Retomando a palavra, o Presidente procedeu a chamada 68 

dos Processos inseridos na pauta respectiva para pronunciamentos de destaque, quando 69 

houve menção ao item 6 pelo Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha, os demais 70 

processos de homologação, aprovação e afastamento foram aprovados por 71 

unanimidade. Dado início a discussão do processo em destaque assumiu a palavra o 72 

Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha que observou um lapso na sequência 73 

numérica após a cláusula décima sexta no texto do referido convênio. O Presidente 74 

solicitou a respectiva correção e colocou o processo em votação, sendo aprovado por 75 

unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra 76 
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para quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Primeira a se 77 

manifestar a Conselheira Telma Passos questionou a possibilidade da porta do Bloco M 78 

permanecer aberta após às dezoito horas, onde se localiza o relógio ponto, tendo em 79 

vista os servidores do Laboratório Universitário de Análises Clinicas - LUAC que 80 

trabalhariam até às dezenove horas, devendo passar a biometria naquele local. O 81 

Presidente cedeu palavra ao Administrador da Prefeitura do Campus Universitário - 82 

PRECAM Eduardo Pereira que solicitou a abertura de um chamado pelo sistema. A 83 

Conselheira Fabiana Postiglione Mansani aparte informou que já havia uma solicitação 84 

para abertura daquela porta, porém por algum motivo, na última semana essa 85 

permaneceu fechada. O Administrador da PRECAM solicitou a abertura de processo no 86 

Sistema Eletrônico de Informações - SEI para melhor acompanhamento da situação. Em 87 

seguida, fazendo uso da palavra o Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais relatou que 88 

haveria um movimento interno a respeito das Diretrizes Curriculares Nacionais e 89 

também Políticas de Formação para o ensino superior que afetaria praticamente todos 90 

os Cursos de Graduação e que havia a expectativa da ampliação de prazo pelo 91 

Conselho Nacional de Educação - CNE, conforme solicitação das Universidades de todo 92 

país, para as implementações ou até mesmo revogação das Diretrizes publicadas em 93 

dois mil e dezenove; informou que a Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD vinha 94 

trabalhando na elaboração de novos formulários de projetos pedagógicos para todos os 95 

cursos, inclusive para não comprometer a renovação de reconhecimento desses, 96 

oportunizando ao máximo tudo o que já foi desenvolvido na formação de professores 97 

com algumas adequações; ressaltou a perspectiva de amplo debate envolvendo ação 98 

mais próxima da PROGRAD com os Colegiados de Curso; mencionou também, o início 99 

de discussão mais ampla sobre o sistema acadêmico, acerca de calendários, formatos de 100 

disciplinas e de toda política de graduação e de formação, prevendo participação das 101 

diferentes representações da Instituição; apontou ainda que haveria um processo de 102 
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autoria da Câmara de Graduação do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão - CEPE a 103 

respeito da semestralização dos currículos dos Cursos de graduação e ponderou a 104 

necessidade de repensar o cronograma dessa discussão em função inclusive de não 105 

comprometer a questão da curricularização da Extensão, destacando o esforço que a  106 

PROGRAD e a Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX vem realizando 107 

em função da implantação da curricularização, a fim de atender a meta doze do Plano 108 

Nacional de Educação que trata da implementação de dez por cento da carga horária 109 

em atividades de Extensão. Na sequência, a Conselheira Fabiana Postiglione Mansani 110 

indagou como seria a aplicação da autorização do Governo em relação às ascensões e 111 

progressões de carreira e se a autorização se aplicaria também aos processos abertos 112 

para o regime de Tempo Integral e Dedicação Exclusiva - TIDE; questionou ainda em 113 

relação ao planejamento do retorno das atividades e conforme discutido na última 114 

reunião do Conselho Universitário - COU, se haveria a criação de comissão entre os 115 

Diretores de Setor para discutir esse planejamento e se cada curso criaria um novo 116 

Protocolo de Biossegurança, ou apenas haveria uma atualização do Protocolo já 117 

elaborado pela Pró-Reitoria de Planejamento - PROPLAN, justificando que o Governo 118 

vinha sinalizando alguns retornos das atividades nas escolas e que a Universidade 119 

precisaria estar preparada. Em seguida, a Conselheira Valquíria Nanuncio Chochel 120 

solicitou esclarecimentos a respeito da liberação da entrada no Campus Universitário em 121 

Uvaranas, que a princípio seria apenas para os espaços externos, salientando que a 122 

partir dessa liberação haveria uma dificuldade no controle de acesso aos blocos; 123 

questionou ainda se haveria a publicação de normativa para regulamentar o retorno 124 

dos servidores; mencionou a necessidade da regularização para o retorno das atividades 125 

práticas, tendo em vista alguns cursos que tem uma grande demanda dessas atividades, 126 

como o caso do curso de Zootecnia. O Presidente esclareceu quanto ao retorno das 127 

atividades presenciais, que somente ocorreriam após solicitação dos Colegiados de Curso 128 
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e caso necessário após discussão com os Setores e Departamentos envolvidos, tendo em 129 

vista suas especificidades e a necessidade de fazer adaptações no Protocolo de 130 

Biossegurança; que não haveria até o momento nenhuma referência em nenhuma 131 

instância do Governo do Estado a respeito de um retorno obrigatório às aulas das 132 

Universidades, lembrando que essas teriam autonomia para manter as aulas teóricas na 133 

modalidade remota, bem como regulamentar as aulas práticas, a fim de não haver 134 

prejuízos para os alunos e professores; apontou que, alguns cursos que possuem carga 135 

horária de aulas práticas superior as aulas teóricas, como no caso do curso de 136 

Odontologia, esse solicitou a retomada das atividades práticas não somente para o 137 

último ano, mas também para as demais séries, seguindo o Protocolo de Biossegurança; 138 

requereu deixar registrada solicitação para que os Conselheiros explicassem nos Setores, 139 

Departamentos e Colegiados, que não existiria por parte da Reitoria ou da 140 

Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI, nenhum 141 

movimento de obrigatoriedade de retorno às aulas teóricas, destacando que a 142 

Instituição teria autonomia para manter o calendário conforme votado no COU e em 143 

caso de um entendimento diferente, poderia ser proposta outra solução; com relação às 144 

aulas práticas explanou que deverá ser criada comissão, porém ainda dependendo das 145 

informações dos Departamentos e Colegiados; referente a abertura do Campus para 146 

atividades externas, como o uso da pista para caminhadas pela comunidade, explicou 147 

que, seria um espaço a mais na cidade para as pessoas praticarem atividades físicas, 148 

viabilizando uma distribuição maior das pessoas e com isso diminuindo a possibilidade 149 

de contaminação; que já haveria uma organização da PRECAM juntamente com a 150 

Vigilância para tomar todas as medidas de segurança de acesso aos blocos; com relação 151 

ao retorno dos agentes universitários, relatou que em algumas instituições já haveria 152 

essa solicitação, tendo em vista Resolução da Secretaria de Estado da Saúde - SESA com 153 

a orientação de que após trinta (30) dias da segunda dose do esquema vacinal os 154 
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agentes universitários devem retornar às atividades presenciais e quanto aos professores, 155 

esses ainda continuariam com as aulas teóricas no modo remoto. Cedeu palavra ao 156 

Conselheiro Gilmar Batista Mazurek que informou a respeito das promoções e 157 

progressões devidas até o dia dezesseis de dezembro de dois mil e vinte serão efetuadas 158 

através de Portaria da PRORH e as demais deverão ser implementadas através de 159 

Decreto do Governo do Estado; sobre o retorno presencial, explicou que a PRORH 160 

estaria elaborando Ordem de Serviço visando regulamentar e contemplar a todos, 161 

ressaltando a necessidade de proteger os servidores, uma vez que a Controladoria Geral 162 

do Estado - CGE vinha levantando questionamentos em relação a normativa, controles 163 

e relatórios de teletrabalho; finalizando, destacou quanto aos adicionais por tempo de 164 

serviço e o regime TIDE que esses ainda continuariam bloqueados. O Presidente 165 

retomando a palavra reforçou que o pagamento das progressões e ascensões referentes 166 

ao ano passado já seriam lançadas automaticamente pela PRORH na folha do mês de 167 

agosto, que em seguida seria solicitado via Sistema Integrado do Estado - E-Protocolo o 168 

pagamento referente ao ano corrente e que continuariam os esforços para que os TIDEs 169 

e quinquênios fossem igualmente incorporados ao Decreto do Governo do Estado. Em 170 

seguida a Conselheira Silvana de Oliveira fazendo uso da palavra mencionou que em 171 

relação à reformulação curricular que está em curso na área das Licenciaturas, haveria 172 

um problema muito sério enfrentado pelas respectivas Comissões, relativo ao 173 

tratamento dado à Resolução CNE nº 02/2019, uma vez que  seria necessário garantir o 174 

reconhecimento dos cursos, mas que por outro lado, também haveria um 175 

posicionamento contrário aos termos dessa resolução, assim, os cursos viriam mantendo 176 

discussões permanentes sobre a reformulação curricular e enfrentando esse paradoxo, se 177 

cumpririam ou ignorariam tal Resolução; lembrou que ainda havia a questão da 178 

curricularização da Extensão e além disso se anunciava um novo regime acadêmico; 179 

solicitou uma posição institucional de repúdio a essa Resolução e questionou se haveria 180 
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um contato com outras Instituições de Ensino Superior - IES do Paraná e do Brasil, 181 

vislumbrando uma revogação da mesma; expôs também, quanto ao retorno presencial, 182 

que teria percebido certa naturalidade quanto ao ensino remoto, manifestando 183 

preocupação com a perspectiva que pudesse vir a ser considerado um modo 184 

permanente ou que venha a ser considerada a possibilidade de se tornar parcialmente 185 

uma modalidade; destacou a urgência de se discutir detalhes da possibilidade de 186 

retorno presencial, mesmo que ainda exista a perspectiva de cumprir a decisão do COU 187 

de manter as aulas teóricas na modalidade remota; sugeriu reativar a Comissão 188 

formada ano passado para retomar as discussões, a fim de conseguir estabelecer uma 189 

compreensão de todo o quadro. O Conselheiro Emerson Martins Hilgemberg aparte a 190 

fim de reforçar a ideia da retomada da Comissão, relatou que o Setor de Ciências 191 

Sociais Aplicadas - SECISA solicitou aos Departamentos que elencassem suas dificuldades, 192 

receios e angústias quanto ao retorno das atividades presenciais, justificando a 193 

necessidade de se começar a pensar nesse retorno. Dando continuidade a sua fala, a 194 

Conselheira Silvana Oliveira indagou se os quinquênios se enquadrariam como ascensão 195 

de nível, tendo em vista que alguns Sindicatos reivindicavam essa possibilidade; lembrou 196 

ainda sobre a expectativa do Governo do Estado publicar uma ordenação para a 197 

conversão das Licenças Prêmio em pecúnia, se haveria alguma decisão sobre o assunto, 198 

tendo em vista uma lei de dois mil e dezenove a respeito. O Presidente informou quanto 199 

as licenças prêmio, que houve uma disposição do Governo do Estado de implantar a 200 

conversão das licenças em pecúnia, porém ao longo do tempo essa disposição foi 201 

amortecida, que já houve uma cobrança verbal a respeito junto à SETI e em breve seria 202 

encaminhado ofício para obter uma resposta oficial; com relação à discussão das aulas 203 

remotas, enfatizou que a Instituição defenderá a decisão sobre o modelo de atividade 204 

de ensino que os Conselhos decidirem e assumiu compromisso para criação da Comissão 205 

para que seja discutido inclusive o modelo remoto, suas aplicabilidades e restrições, bem 206 
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como em que situação e momento poderá ser aplicado no pós-pandemia; esclareceu 207 

que a compra do pacote Google nada teria a ver com a institucionalização da 208 

atividade remota na UEPG; sobre a reformulação curricular expôs que embora haja 209 

discordância institucional dos parâmetros apresentados para as Licenciaturas na referida 210 

Resolução, as formaturas devem ser garantidas, destacando o apoio que as 211 

Universidades Estaduais vem recebendo da Comissão da Ciência, Tecnologia e 212 

Comunicação da Câmara Federal. Na sequência o Conselheiro Carlos Willians Jaques 213 

Morais mencionou o apoio Institucional recebido e corroborou o apoio da citada 214 

Comissão junto à Câmara Federal, relatando que vários documentos foram 215 

encaminhados ao CNE através da Associação Brasileira dos Reitores das Universidades 216 

Estaduais e Municipais - ABRUEM,  Associação Paranaense das Instituições de Ensino 217 

Superior Público - APIESP e do Fórum de Pró-Reitores de Graduação do Paraná, que 218 

junto aos demais Conselhos Estaduais de Educação do país vem fazendo um movimento 219 

pela revogação ou um maior prazo de dilação em relação as Diretrizes Curriculares. 220 

Próxima a fazer uso da palavra a Conselheira Ione da Silva Jovino estendeu convite 221 

para evento no próximo dia onze às dez horas, de lançamento do Canal de Escuta 222 

Gênero e Diversidades, cujo objetivo seria um espaço de acolhimento e orientação para 223 

demandas relativas às questões de assédio e discriminação, unindo numa só ação todos 224 

os programas da PRAE e da UEPG pertinentes ao assunto. O Senhor Presidente 225 

parabenizou a PRAE pela criação do canal, que seria uma demanda antiga, 226 

igualmente parabenizou a PROPLAN e a Procuradoria Jurídica - PROJUR que em 227 

conjunto auxiliaram na concretização do projeto de um canal humanizado para esses 228 

encaminhamentos. Na sequência o Conselheiro Robson Laverdi também parabenizou a 229 

equipe da PRAE e a Instituição pela iniciativa valorosa com o cuidado Institucional da 230 

comunidade universitária; ressaltou a importância dos relatos dos encaminhamentos já 231 

realizados quanto a questão da curricularização da Extensão e sobre a Resolução CNE 232 
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nº 02/2019, pelo Presidente e pelo Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais; observou 233 

questão que julgara muito importante sobre o debate levantado pelo CEPE a respeito 234 

da perspectiva de semestralização na Universidade, destacando que do ponto de vista 235 

da organização e gerenciamento de controle acadêmico, proporcionaria muitas 236 

possibilidades administrativas, o que poderia garantir à Instituição melhor preparo e 237 

funcionamento dos futuros semestres, permitindo aos Departamentos planejamento 238 

muito antecipado das disciplinas ofertadas; apontou a necessidade de sair da 239 

escolarização do sistema superior buscando fundamentos filosóficos e educacionais 240 

modernos de formação para os futuros profissionais, criando um sistema com muito mais 241 

responsabilidade para os alunos; colocou-se à disposição em participar de todos os fóruns 242 

que a Instituição vier a organizar sobre o tema; quanto ao ensino remoto, manifestou 243 

também preocupação que estaria repercutindo na sociedade que o sistema remoto da 244 

UEPG seria um sistema fácil e que se naturalizou, o que não seria verdade, mas temia 245 

que essa naturalização do sistema remoto pudesse gerar mudanças estruturais no 246 

sistema de contratação de docentes a médio e longo prazo; salientou ser necessária a 247 

criação de uma Comissão para discussão de escalonamento do retorno das atividades, 248 

ainda que sem definição de prazos de calendário, demonstrando com isso o desejo de 249 

retorno das atividades presenciais. O Senhor Presidente enfatizou que se deveria estar 250 

organizado para ter uma resposta do ponto de vista didático para essas questões e que 251 

na sequência seria retomada a questão da comissão, inclusive aumentando o máximo 252 

possível as representações, para que essa encaminhe uma proposta inicial refletindo as 253 

discussões dos Colegiados de Curso. Cedeu palavra ao Conselheiro Carlos Willians Jaques 254 

Morais para esclarecimentos a respeito da semestralização, lembrando ser essa uma 255 

discussão iniciada no âmbito do CEPE. Assumindo a palavra o Conselheiro supra 256 

nominado manifestou que existe o desejo do avanço na modernização do sistema 257 

acadêmico e quanto a semestralização avaliou ser necessária uma maior ponderação, 258 
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ampliando a reflexão sobre o sistema acadêmico de um modo geral e que se precisaria 259 

também considerar o impacto tanto na legislação interna como na Política Docente; 260 

indicou que se realizasse uma ampla discussão a partir dos Departamentos e Colegiados 261 

envolvendo também as Direções de Setor, as Pró-Reitorias, bem como uma análise dos 262 

impactos que terão na PRORH e PROPLAN. Em seguida o Conselheiro Antonio José 263 

Camargo expôs considerações a respeito da semestralização lembrando experiências 264 

com esse sistema na UEPG e que após a transição para o regime anual pode-se 265 

observar muitos pontos positivos, entre eles, que os horários dos cursos ficaram bem 266 

delimitados, possibilitando aos professores uma maior participação na pesquisa e 267 

extensão, assim como aos alunos nos períodos do contraturno; finalizando levantou 268 

alguns questionamentos a respeito da curricularização, lembrando que existem várias 269 

questões para refletir, entre elas, se haverá espaço físico para comportar todos os alunos 270 

que ficarão nesse sistema, professores para ministrar todas as disciplinas, mencionando 271 

atualmente a dificuldade de o Governo efetuar contratações e se as entradas de alunos 272 

e formaturas seriam semestrais. O Senhor Presidente agradeceu ao Conselheiro pelas 273 

reflexões e ressaltou a importância do registro histórico como parâmetro para discussão. 274 

O Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais também salientou a relevância das 275 

memórias da avaliação que produziu a mudança de um sistema acadêmico, para que 276 

não se cometam os mesmos erros avaliados em outro momento; finalizando mencionou 277 

que ainda havia prioritariamente a implantação da curricularização da extensão. 278 

Retomando a palavra o Presidente incumbiu o Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais 279 

para criação de comissão para discutir as atividades remotas numa perspectiva futura e 280 

uma interlocução junto à Câmara de Graduação do CEPE com relação à 281 

semestralização. Não havendo nada mais a tratar, às dez horas e cinquenta e um 282 

minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou encerrada esta 283 

reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, 284 
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lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. Ponta 285 

Grossa, nove de agosto de dois mil e vinte e um. 286 
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